



**Bureau d'information
et de communication**

Rue de la Barre 2
1014 Lausanne

COMMUNIQUÉ DU CONSEIL D'ETAT

Tourisme régional durable : les Alpes vaudoises passent à la vitesse supérieure

Le Conseil d'Etat s'engage dans le tourisme quatre saisons en soutenant le Masterplan VTT de Leysin. Cette initiative structurante, dotée de financements cantonaux et fédéraux, vise à diversifier l'offre touristique de la région du Chablais vaudois.

Un projet phare pour un tourisme résilient

« Rendre le tourisme de montagne plus durable nous permet de contribuer à l'attractivité de notre canton. Avec le Masterplan VTT, les Alpes vaudoises complètent leur offre d'activités estivales et diminuent leur dépendance à l'enneigement », affirme Isabelle Moret, cheffe du Département de l'économie, de l'innovation, de l'emploi et du patrimoine (DEIEP). Le canton témoigne de son engagement en faveur du tourisme quatre saisons en soutenant ce projet avec une enveloppe globale de 897'700 francs issue de financements cantonaux et fédéraux.

Une offre sportive au service de la durabilité

Le Masterplan VTT de Leysin vise à réduire la dépendance à la neige tout en diversifiant l'offre de loisirs. Des itinéraires balisés pour tous niveaux, des pistes de descente et des parcours reliant les communes voisines seront créés ou modernisés. En parallèle, la promotion des transports publics, des aménagements qui favorisent la biodiversité et des initiatives de sensibilisation ancreront ce projet dans une démarche durable. Cette diversification permet de positionner la région du Chablais vaudois comme oasis de fraîcheur en été, et de réduire l'impact des basses saisons.

Une collaboration régionale pour l'avenir

Porté par la Commune de Leysin et l'Association Leysin Outdoor en partenariat avec les communes voisines et Télé-Leysin-Les Mosses-La Lécherette, le projet entend faire des Alpes vaudoises une destination de référence en matière de tourisme durable. « Ce Masterplan s'inscrit pleinement dans la volonté régionale de développer « un tourisme 4 saisons et durable, qui répond aux attentes des visiteurs et clientèles de proximité. Il renforcera l'économie et la visibilité de la région tout en veillant à préserver l'équilibre fragile de la nature grâce à une gestion optimisée des flux », déclare Corinne Ingold, Présidente du comité de Chablais Région, Association régionale

qui représente les 28 Communes du Chablais vaudois et valaisans.

Avec des initiatives comme des camps scolaires et des événements liés au vélo pour tous les âges, Leysin renforce son attractivité et sa cohésion sociale. Ce projet devrait également favoriser la création d'emplois locaux, notamment dans les secteurs des services, de la maintenance des infrastructures et de l'organisation d'activités sportives. Le Masterplan VTT s'inscrit pleinement dans les objectifs stratégiques du programme de législature du Conseil d'État visant à promouvoir un tourisme qui tienne compte de l'évolution climatique.

Bureau d'information et de communication de l'État de Vaud

Lausanne, le 23 janvier 2025

RENSEIGNEMENTS POUR LA PRESSE UNIQUEMENT

DEIEP, Isabelle Moret, conseillère d'Etat, [021 316 61 82](tel:0213166182)

DEIEP, Raphaël Conz, chef de service, Service de la promotion de l'économie et de l'innovation, [021 316 58 23](tel:0213165823)

Corinne Ingold, Présidente du comité, Association régionale Chablais Région, [024 471 15 15](tel:0244711515)